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NUMÉRO 59                                                    le 8 novembre 2016 

Je vis encore  

« chez nous » !  

Aidez mes parents à y rester 
en favorisant le  

désenclavement routier et  
numérique des territoires des-

servis par la RN 88 
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Association « OUI à la 2x2 voies » 

Association loi 1901 n° W482001181, crée le 6 novembre 1998 

Le  mot  du Président  

BULLETIN D’INFORMATION DE L’ASSOCIATION «OUI à la 2X2 VOIES« 

N° ISSN: 1294-5455 

IMPRIME et EDITE par les soins de l’Association- Dr Publication : Jean VILLEMAGNE  

Chers adhérents et sympathisants, 

Encore un an de passé sans nouvelle gazette ! mais que fait donc   

« la Oui à la 2x2 voies »?  

 On prétend partout que la conjoncture est dure,, c’est le cas aussi pour notre 

association qui vient de fêter (hélas !) ses 18 ans. 

Jusqu’à présent la plupart des membres de notre Conseil d’Administration  fai-

saient autour de chez  eux, à Langogne, à Mende, au Puy, la visite de leurs voisins 

artisans, commerçants, industriels,  pour leur porter cette gazette et en profitaient 

pour leur demander le renouvellement d’adhésion. 

Il s’agissait généralement d’adhérents de la première heure ou de membres ac-

quis lors d’avancées significatives du projet.  

Devant l’immobilisme des décideurs qui ont pris le parti de laisser le sud du dé-

partement de la Haute-Loire et tout le nord-est de la Lozère à l’écart du développe-

ment, beaucoup ont baissé les bras et ont renoncé à se battre avec nous au lieu de 

continuer à nous soutenir et à essayer de convaincre la nouvelle génération sur 

l’importance de cette réalisation pour son avenir dans notre région. 

Tout n’est cependant pas perdu.  

Jusqu’en début d’année nous avions très peu d’espoir de voir prochainement la 

situation s’améliorer malgré les promesses de tous les candidats aux élections ré-

gionales des deux régions concernées par notre RN 88. 

Les engagements renouvelés par les présidents des deux nouvelles régions Carole 

Delga et Laurent Vauquiez, les interventions de la présidente du conseil départe-

mental de la Lozère, Sophie Pantel, de son sénateur Alain Bertrand auprès du gou-

vernement, le courrier commun signé par 31 élus nous permettent d’être optimistes 

et d’envisager un avancement significatif du projet lors de la révision des plans 

Etat-Région nous concernant. 

C’est l’ensemble des démarches entreprises et actions réalisées au cours de cette 

année par l’association et les élus, ainsi que par le syndicat mixte d’étude et de 

promotion de l’axe Toulouse-Lyon que vous trouverez en parcourant cette gazette. 

Mais n’oubliez pas que nous avons besoin que vous manifestiez votre soutien  en 

renouvelant d’urgence votre adhésion à votre association.                         

                                                                                                                                                                                                

 Le Président                                                                                                 

                                                                                                  Jean VILLEMAGNE 

Important :  

Sauf erreur de notre part, nous n’avons pas 
reçu votre cotisation pour 2016 et nous en 
avons besoin pour continuer à mener notre 
action. 

Nous comptons sur vous pour nous l’adres-
ser et nous confirmer votre soutien. Nous 
vous en remercions par avance. 

Important 

  Association    " OUI à la 2x2 VOIES "        2, rue d’Aigues Passes - 48000 MENDE  

Tél (Président): 04.66.45.42.74     -    Mail :  villemagne.jean@orange.fr        

SITE   :  www.rn88.info 
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Notre courrier du 8 janvier  2016 à la présidente de la nouvelle région Occitanie 

…/... 
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Vous trouverez , en page suivante, la réponse de ses services début juin.  

Vous constaterez qu’ils insistent sur des tronçons déjà réalisés du temps des 

anciennes régions (essentiellement sur Midi-Pyrénées) et qu’aucune réponse 

n’a été apportée à la question précise posée. 
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…/... 

La réponse de la présidente de la nouvelle région Occitanie le 8 juin 2016 
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Entre temps nous avions envoyé une copie de ce courrier à Madame Aurélie Maillols, 

nouvelle vice-présidente de la région et membre du conseil d’administration de notre 

association. 

En pages suivantes vous pourrez lire ce que nous lui écrivions et sa réponse. 
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Notre courrier du 11 janvier  2016 à la vice-présidente de la nouvelle région Occitanie 
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Sa réponse  
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Notre courrier du 23 janvier  2016 au président de la nouvelle région Auvergne-Rhône-Alpes 
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      Avant que nous n’ayons reçu la réponse de Madame Carole Delga, Prési-

dente de la région Occitanie que vous avez pu lire en pages 5 et 6 et surtout cel-

le de Laurent Wauquiez, Président de la région Auvergne Rhône-Alpes  

(page 16), le premier ministre Manuel Walls a profité du « salon de la Brune » 

pour manifester un intérêt pour la Lozère et venir à Mende. 

     Dès que nous avons pris connaissance de cette venue, l’association a rappe-

lé aux élus qui le rencontreraient à cette occasion (député, sénateur, présidente  

du conseil général, vice-présidente de la région) la nécessité de lui parler d’u-

ne seule voix et au nom de tous de la situation dramatique de la Lozère en 

matière de logistique de transports. 

     Vous trouverez pages  10 et 11 les échanges de courriels à cette occasion. 

     En pages 12  à 15 vous trouverez la copie du courrier qu’elle nous a fait par-

venir dès le lendemain matin par son directeur de cabinet. 
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Notre courriel envoyé le 6 avril à 20 h 40, au député de la Lozère, au sénateur, à  la présidente du conseil départe-

mental  et à la vice-présidente du conseil régional Occitanie lors de la venue éclair du premier ministre à Mende  

La réponse, le soir même, de la présidente du conseil départemental 
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La réponse, le lendemain matin, de la vice-présidente de la région Occitanie 

Suite à  notre entretien du 24 juin avec le député Pierre-Morel-à-L’Huissier ,  

ci-dessous Le courriel adressé à son attaché parlementaire  
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Copie du courrier  adressé au premier ministre par la présidente du Conseil départemental  

de la Lozère vet reçu le lendemain de notre courriel 
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La réponse du président, de la nouvelle région Auvergne-Rhône-Alpes le 20 mai 2016 
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Le courrier adressé par les élus de Lozère au préfet de la région Occitanie 
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Lu sur le blog du député de la Lozère en date du 11 mai  

              ………………………………………………………………………………… 

Lu dans la Dépèche du Midi du 8 avril 2016 

Notre revue de presse  
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Dans Midi-Libre du 25 août Toujours sur le blog du député de   la 

Lozère  en date du 27 juillet 
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Notre revue de presse (suite)  



Ci-dessous, à gauche, la une de la Lozère Nouvelle du 6 octobre  

et, à droite, l’article en page 8   

Dans le même numéro de  

la Lozère Nouvelle du 6 octobre 
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Notre revue de presse (fin)  



Mais qu’a fait l’association « Oui à la 2x2 voies » en 2016 ? 

GAZETTE N° 59 page 23 

Malgré son long silence, votre association n’est pas restée inactive pendant cette année 2016. 

Au mois de janvier : envoi de deux courriers aux présidents de région que vous avez pu lire dans les premières 

pages 

Le 15 mars : participation à Mende, à la 1ère commission technique organisée par Egis consultant sur l’étude 

d’impact économique de la mise à 2x2 voies de la RN 88 

Le 5 avril : présence à la réunion du Syndicat Mixte d’Etudes et de Promotion de l’Axe Toulouse Lyon. 

Le 5 avril : participation à Mende, au Comité de Pilotage relatif à l'étude d'impact de la mise à 2 x 2 voies sur le 

développement économique le long de la RN 88 entre Toulouse et Lyon 

Le 28 avril : résultats de la concertation sur le contournement de Langogne (voir ci-dessous) 

Le 6 juin : rendez-vous avec le député de la Lozère Pierre Morel-à-L’Huissier 

Le 18 juillet : rendez-vous avec la vice-présidente de la Région, Aurélie Maillols 

Les 21 juin et 23 juin : participation au Puy et à Mende aux 2èmes commissions techniques sur l’étude d’impact 

économique de la mise à 2x2 voies de la RN 88 

Le 26 septembre : 3 membres du Conseil d’administration ont participé à la visite du chantier de contournement 

du Puy en Velay  

A venir : 

Le 16 novembre : 3ème commission technique sur l’étude d’impact économique de la mise à 2x2 voies de la  

RN 88  

Le 24 novembre : nouvelle réunion du Comité de Pilotage relatif à l'étude d'impact de la mise à 2 x 2 voies sur le 

développement économique le long de la RN 88 entre Toulouse et Lyon 

Concertation sur le contournement de Langogne 

Dans notre gazette n°58 nous vous avions informés de la position prise par notre association sur le contourne-

ment de Langogne exprimée dans notre courrier du 28 octobre 2015 adressé à la DREAL. 

Déjà le 5 octobre 2015, à la réunion publique de Langogne, elle avait fait entendre sa voix  par sa remarque indi-

quée en n° 14 sur le bilan de la concertation :  

Remarque n°14 : Représentant de l’association « oui à la 2 x 2 voies » 

L’association « oui à la 2 x 2 voies » est favorable aux projets compatibles avec un aménagement futur en 2 x 2 

voies. En 2013, l’association avait également proposé 5 solutions d’aménagement entre Pelouse et Le Puy-en-

Velay, en attendant une mise à 2 x 2 voies sur la totalité de l’itinéraire. 

Dans ce même bilan de la concertation notre courrier du 28 octobre a été évoqué : 

L’association « oui à la 2 x 2 voies » 

- se prononce en faveur des variantes A1-B1, 

- souhaiterait que les emprises et les ouvrages soient d’ores et déjà prévus à 2x2 voies, 

- suggère une solution B4, par la RD108 et la Ribeyre.  

Les conclusions de l’administration : 

- les budgets alloués ne permettent pas une telle démarche.  

Dans le même document de 72 pages il est écrit : 

En dehors de la création de créneaux de dépassement ou de la réalisation d’aménagements de sécurité sur les 

tronçons lozériens de la RN88, le projet connexe le plus souvent cité est la transformation de l’intersection RN88-

RN102 au nord de Pradelles en carrefour giratoire. Bien que ce carrefour soit effectivement identifié comme très 

dangereux, il n’entre pas dans le périmètre d’action de la DREAL Languedoc-Roussillon-Midi-Pyrénées. Les contri-

butions formulées à ce sujet seront donc transmises aux décideurs de la nouvelle région Rhône-Alpes-Auvergne 

pour une éventuelle prise en compte dans un futur programme de mise en sécurité. 

La DREAL ne peut prendre en compte que les observations qui concernent le projet soumis à la concertation. 

La conclusion que l’on peut tirer La conclusion que l’on peut tirer : Il ne faut surtout pas s’occuper de ce qui doit se réaliser dans la Région mitoyenne, : Il ne faut surtout pas s’occuper de ce qui doit se réaliser dans la Région mitoyenne, 

même s’il s’agit d’un projet d’importance nationale !!même s’il s’agit d’un projet d’importance nationale !!  

En dehors des réunions formelles, nous avons eu beaucoup de contacts avec des élus concernés, avec les acteurs 

économiques des chambres consulaires, des responsables nationaux d’associations sensibles à notre cause. A tous 

nous avons répété ce que nous ne cessons de dire depuis des années  : malgré la faiblesse de ses finances, l’Etat a 

investi 7 milliards d’euros pour la ligne LGV Paris — Bordeaux et serait prêt à mettre plus de 600 millions d’euros  

pour Notre-Dame-des-Landes, Il pourrait bien consacrer, sur une durée à déterminer, quelques dizaines de millions  

d’euros pour des aménagements ponctuels de notre RN 88 entre Mende et Le Puy-en-Velay pour permettre enfin au 

sud du Massif-Central de conserver sa population et de ne pas devenir (si ce n’est fait) une réserve en sous-

développement (voir page suivante). 



Voici quelques informations et photos sur le chantier du contournement du Puy-en-Velay 

Le viaduc de Taulhac (photo DREAL) La visite du chantier le 24 septembre (photos JV) 

Le chantier de contournement du Puy-en-Velay 
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L’ouverture du contournement du Puy  

à la circulation devrait avoir lieu au  

1er semestre 2017 

Schéma du chantier (document DREAL) 

Extrait de notre gazette 54 du 10 mars 2013 où nous proposions, cartes à l’appui, des aménagements ponctuels sur le 

tracé de la RN 88 entre Mende et Le Puy-en-Velay 

Mais qu’a fait l’association « Oui à la 2x2 voies » en 2016 ?  (suite) 



Ma cotisation pour 2016 
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Site Internet :  rn88.info 

Tél : 04 66 45 42 74      

N’attendez pas pour nous manifester votre soutien, nous avons besoin de vous pour conti-

nuer à aider la nouvelle génération à rester dans le sud du Massif-Central. Merci d’avance ! 


